



EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL, DE ANUNCIOS Y NOTICIAS

DIRECTOR JAIME COLLADO

Redacción y Administración: — — Miguel Marzal, 16

AÑO VI

Sueca 13 de Agosto de 1927

NUM. 221

Los días mas calurosos de todo el verano

Los días de mas calor de todo el verano, son los que abarca la canícula, que este año principió, el día 23 de Julio a las nueve, diez y siete minutos de la noche (Sol en Leo) y terminará el día 3 de Septiembre próximo, cuya duración es, de cuarenta y dos días; pero sin embargo; los días típicos, y clásicos de ardoroso sol, son los tres anteriores, y tres posteriores al día siete del mes actual, (Agosto); ¿Y saben mis lectores por qué? pues sencillamente, porque el Sol, en este señalado día, se encuentra en el centro de la parte mitad de la sección órbita terrestre correspondiente al verano, y la ruta, marcha, y evolución que sigue, es la misma que corresponde al día nueve de Mayo anterior, que es, simétricamente igual, y que pertenece, a la misma mitad de órbita, de la primavera.

Si; se sigue al Sol; en cualquiera de estas dos fechas, se le verá, como tarda, cuarenta y cuatro días y medio, para llegar al punto de parada (Solsticio de verano); y otros cuarenta y cuatro días y medio, para volver sobre sus pasos y ocupar la misma situación en la Elíptica terrestre, de la fecha precedente, que son (ochenta y nueve días justos) y si se añaden, los doscientos setenta y seis, que necesita, para volver del Solsticio, de invierno; se tendrá, el número completo, de la duración del año solar, trescientos sesenta y cinco días, cinco horas, cuarenta y ocho minutos y cuarenta segundos, faltando solo once minutos y doce segundos para las seis horas que es la equivocación que tuvo Julio Cesar para su Cómputo.

De modo; que la tierra, el cuatro de este mes ten que en Córdoba, se dejó sentir un calor tremendo, y asfixiante de 49 grados y de 34 grados en Madrid, en Sueca en el patio de la Casa molino de D. Pedro Juan Serrano de 37 grados y en Sevilla, la andaluzada de calor, de 51 grados al sol y 43 grados a la sombra. Calor que se aumentará para venir a parar en el año 6500 a 59 grados y seguirá subiendo para llegar a su máximo en el futurísimo año 1175) en que llegará al punto final de 64 gra los. (Y esta verdad será indefectible.) por encontrarse a una distancia orbital, para los 7 días, de cuatro millones trescientos sesenta y ocho mil leguas; o sean veintim millones ochocientos cuarenta mil kilómetros, cuya equivalencia por día es de seiscientos veinticuatro mil leguas que hacen la suma en kilómetros de tres millones ciento veinte mil; y no crean nuestros lectores que estas cifras son fantásticas porque nuestra tierra hace un recorrido anual en su Elíptica de doscientas treinta y cinco millones de leguas, que son mil ciento setenta y cinco millones de kilómetros, sin que la afecte para nada, el movimiento

de traslación solar, que es a la simple vista, de veinte y seis centímetros, y dos décimas, en extensión superficial, y de tiempo: veinte kilómetros por segundo, o sean mil doscientos kilómetros cada minuto.

En el día de la fecha, en que escribo este articulo, (en parte de observación propia y tambien; de relata réfero) el día; ha decrecido cincuenta y seis minutos: treinta y uno, por la mañana, y veinte y cinco, por la tarde; que será de una hora justa, el día del santo de la Parrilla, (S. Lorenzo.)

Lo fundamental de esta observación; es debida, a una mera casualidad, derivada, de una coincidencia nocturna, y diurna, de la Luna, y del Sol, en la fecha siete de Agosto del año 1923; y como estas leves; son inmutables; la misma comprobación, que pudo hacer en el mencionado año el que suscribe, la puede repetir, quien quiera que sea, observando la marcha del Sol en la referidas fechas, siete de Agosto, nueve de Mayo del año siguiente, y otra vez, en la mañana de la primera fecha dicha, y verá; ante sus ojos estupefactos; como no obstante; la soberbia del Astro Rey, este; vuelve sumiso y obediente a los designios divinos, a ocupar el mismo punto en el horizonte, que tenía en la fecha anterior, día por día, sin irse ni un solo milimitro, a la derecha, o a la izquierda, por su mero capricho.

El dedo de la providencia; rige sus pasos, y le estatuyó la Ley «in eternum» que quiere decir; por los siglos de los siglos. Tengan mis lectores la seguridad, de que el Sol; no dirá nunca *quebrantaré*, si no al contrario, no *quebrantaré jamás* que es lo que dice el grandioso versículo 6.º del salmo 148 de David, cuyas palabras cita Flamarión en éxtasis de logio el último capítulo de su obra astronomía las «Tierras del Cielo.»

FERNANDO BOSCH Y MARTÍ

Sueca 8 de Agosto 1927

FABRICA DE Abanicos

DE

Vicente Albiñana de Valencia

Venta exclusiva en Sueca a precios de Fabrica en el establecimiento de Tendos

“Casa Llorens”

ABANICOS GALALI A 450 PESETAS

MUEBLES BENLLOCH

PI Y MARGALL, 38 (Frente al Teatro Ruzafa)

Fábrica: Camino Real de Madrid, Traste, 3.º VALENCIA

Sucursales en Gandía, Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas

En casa modestísima de señor solo,

se dará habitación gratis y se gratificará a matrimonio o mujer sola, a cambio del aseo, limpieza de casa y ropas

Razón en esta Imprenta

CULLERA

Viñetas estivales

Plena temporada veraniega. Todos huyen del calor. Es decir, los que pueden. Aquellos cuyas ocupaciones y medios económicos se lo permiten; que los que no disfrutamos de estas dos bellas cualidades pasamos la furiosa calma en el mismo sitio que invernamos.

Nuestra playa presenta animadísimo aspecto. Numerosas familias de los pueblos comarcanos ocupan los hermosos chalets situados en la Avenida Peris Mencheta, Rellano San Antonio y otros puntos y parajes cercanos a este pedazo de mar luminoso y de limpiísimas aguas. Mare Nostrum tan olocuentemente cantado por el insigne literato, gloria de la tierra valenciana Vicente Blasco Ibañez.

Las tertulias nocheriegas resultan espléndidas y animadas.

Gramófonos, pianos, pianolas incitan al baile a la gente joven, que lo hace incansablemente, dando animación y realce a estas selectas reuniones. Mientras, la gente grave discute parsimoniosamente las noticias que la actualidad depara.

Existe otro grupo de veraneantes. Pertenecen a una clase de posición más modesta. Familias que se desprenden por unos días de sus habituales ocupaciones y cargando en el carro de labor los elementos indispensables, tales como las mecedoras, hamacas, sillas, el «feix de la ñeña», y la correspondiente «gabia» de patos y «pollastres» se dirigen desde los pueblos cercanos a nuestra playa donde acampan por dos o tres días bañándose intensamente «socarrant» unas cuantas paellas hasta que emprenden el regreso a sus lares con el cajón de los «plumíferos» completamente vacío.

Las tardes domingueras son amenizadas musicalmente en el montículo de San Antonio por las dos brillantes bandas de la población.

Día de San Lorenzo. Principio álgido de la temporada paellera para los vecinos de la ciudad.

Los pintorescos sitios de Mareny de San Lorenzo, el Faro, Racó, Estañy y otros presentan abigarrado y pintoresco aspecto por el sinnúmero de familias que allí concurren para dar buena cuenta de los sabrosos patos y pollastres que criados durante los meses de primavera y verano, y que mezclados con el rico pescado cogido en el Júcar y Mediterráneo han de dar verdadera substancia a las succulentas paellas que se condimentan.

La guitarra y el acordeón, tocados por más o menos expertas manos, al provocar el baile de las jóvenes parejas ayudan a la buena digestión de lo ingerido y así pasa una «semanota» en que hasta el ser más humilde puede creerse el más perfecto burgués, dando por finalizada la campaña paellera al rematar Agosto en cuya fecha todos han vuelto ya a sus hogares pléctoricos de fuerzas y preparados para emprender la importante tarea de la recolección del arroz, base de la principal riqueza de la comarca en que vivimos.

En esta fecha desaparecen hasta los veraneantes de primera fila, perdiendo el popular barrio de San Antonio la animación que todo el verano le han venido dando la gran afluencia de forasteros que diariamente le visitan, con el gran número de autos y carnavales que llenan la gran Avenida Peris Mencheta y la orilla de nuestra playa. Se arrancan casetas de baños, quioscos de refrescos y todo queda en virgiliana paz hasta la noche del 23 de Junio del año que sigue.

Entonces se puede cantar junto a las olas y sin temor a que nadie nos interrumpa, aquello de:

Agua mansa, agua mansa

Agua libre de pasión...

...y no seguimos, porque ni nos acordamos del resto del verso ni del poeta que lo inventó.

ZOE

Cullera, visj. cra de San Lorenzo de 1927.

Joyería y Platería de

Juan Herrero

Extenso surtido en toda clase de joyas

Especialidad en encargos
a precios muy baratísimos

San Vicente, 116 (Junto a la Lotería)

VALENCIA

¡CAZADORES!

La acreditada "Armería Esplugues" se encarga de procurar a los aficionados, licencias para poder tirar al gorrion, y vende escopetas de todas clases, de las más afamadas marcas, y municiónes más baratas que nadie

Plaza Rodrigo Botet, 19 - Valencia

¿ERA UN LOCO?

En el pueblo todos lo conocían. Los niños teníanle andado miedo, pues las madres usábalo como prototipo del Diabolo, cuando les querían hacer callar, mientras los mecían en sus brazos. Los jóvenes, unos sentíanle asco, repugnancia, y otros indiferencia, pero siempre atraídos hacia aquel joven misterioso. Y a los viejos, les preocupaba de diferentes maneras las ideas de aquel joven que fue a robarles la paz tranquila y osada de la senectud.

Yo solamente tenía referencias de él, personalmente no lo conocía. Mientras mis asuntos particulares me obligaron a estar unas cuantas semanas ausente del pueblo, fué cuando él llegó, instalándose en piso céntrico. Y tanto me hablaban de él, me contaron tal número de chisnaduras y excentricidades, que despertaron en mí una ávida curiosidad por conocer de cerca al forastero. Dijeronme que me sería tan tanto difícil conseguir entablar conversación, pero estaba yo intrigado de tal manera, que no reparé en nada y resultante comencé a espiarle por el peñaño de la escuadra que me conducía a su cobijo. Por los minutos después estaba yo dando con los nudillos de mi derecha la puerta. Nadie contestó; mas como había abierta, hice girar cautelosamente sobre sus goznes y entré.

Todo era oscuridad. Por unos débiles rayos que pasaban de atravesar los cristales de una rejilla, penetraban la estancia, pude advertir unos marcos que sostenían los retratos de unos nombres literarios. Miré y sólo pude distinguir a *Shakespeare, Dante, Cervantes y Victor Hugo*. Y respiré. El hombre que buscaba no era un loco, ni se me presentaba por ahora como un artista como muchos quisieron también llamarlo.

De pronto una gran exclamación me hizo sobrecojer. Venía de una habitación cuya puerta estaba entreabierta. Me acerqué a ella y observé el interior. Sí, allí estaba. En la mano aprisionando unas cuartas, y sentado ante una mesa repleta de libros y papeles revueltos. Comenzó a leer entre dientes y de pronto como preso de una crisis nerviosa, gritó, tambaleando este párrafo que quedo grabado en mi mente.

¡Oh Cruz, símbolo del pecado humano! ¡Oh Cruz, símbolo de las fragrances, envidias, egoísmos y deficiencias de la humanidad! ¡Sí que es verdad que Cristo es el espíritu de Dios, representación material de la vida, Dios mismo, sobre tí murió para redimir el mundo, pero era el pecado de los antiguos, no el de tí! Entonces sólo había un pecado, ahora hay muchos! ¡Envía TU, ¡Oh Cristo!, pero TU, el que subió al monte Calvario, envía como a tus vasallos que yo soy te supieron comprender, y que ahora gozan tu bendición divina, envía uno, para que arregle este mundo! ¡Ven TU, Cristo, pronto, crucifícalos y que pronto se vayan!

Y como no lo siguió, pues la voz se le veó y las

lágrimas, salieron a raudales. Inconscientemente pero conscientemente, di unos golpecitos en la puerta. Se levantó sobresaltado. Obsesionado aún con la idea de su escrito, creyó era yo el enviado. Le hice calmar. No era el nuevo Cristo, pero era un amigo.

—¿Yo no he visto nunca a usted?

—Y viceversa. Sin embargo, desde estos momentos bríndole mi amistad.

—Pero ¿es verdad lo que veo? ¿Aun hay en el mundo alguien que me brinde amistad?

—Sí, y que te comprende.

Y henchido de alegría echose sobre mí, dándome un fuerte abrazo, al que correspondí. Luego me hizo sentar. Charlamos mucho y de todo, y en breves palabras me contó la causa del porqué de su actitud. Durante la narración, repetidas veces de corazón doblado por el desengaño, asomaron a su boca. Y cuando hubo terminado, le pregunté yo:

—Pero los amigos también?

—Sí, también.

—Los que decían comulgaban en el templo de la amistad?

—Sí, todos, sí.

Una sonrisa asomó de nuevo a su boca, y tras de estrepitosa carcajada, soñó:

—¡AMISTAD!, santa palabra que desde pequeños pronunciamos con cierta vehemencia. Es un lazo con el que nos unimos de un modo cordial y entrañable a algunos de nuestros semejantes que por el tiempo han llegado a interesarnos. Ella debe significar fraternidad, es decir, yo para ellos y ellos para mí. Compañerismo, pues si está en nuestras manos su bien, su dicha y su felicidad, debemos proporcionarla, aún mostrándolo. Amor, pues después del que profesamos a nuestros padres, él debe ocupar el segundo lugar en nuestro corazón al lado del de nuestra amada; y compasión y piedad es decir, ayudarles a llevar sus penas, sus dolores y contrariedades. Y en una palabra, amistad debe significar, debe ser la más alta demostración de amor que debemos hacer a nuestros semejantes que por el tiempo han llegado a interesarnos. Mas por fatalidad y por desgracia sucede lo contrario: ninguna de las objeciones anteriormente dichas, se alboran en el corazón de los humanos y ni aún escritas se hallan en la conciencia. En los actuales tiempos, la amistad, ha quedado ya totalmente reducida y tan mortalmente asesinada y traidada, que ya ni residuos de ella quedan en los seres humanos. Sí que es verdad que aún no se usan que muchos de ellos sigan utilizando el *fratres* y *veras* como siempre se usaron. *El sí que es un amigo o se es un amigo* cuando se ha tenido la desgracia o tal vez suerte de encontrar este desahucio y horrible resultado. Cuando esto me ha pasado celebrad tal que su nombre no se oiga en boca, coronado de alifanfanes y envuelto en alifanfanes. La amistad en los actuales tiempos no se debe demostrar tal, sino a la palabra, ferocidad de los tres volúmenes anteriores, pero y convenientemente que aunque casi por lo común, decir, significar o asir, que los presos de ellos.

—Si, muy bien pero eso serán algunos no todos.

¿Cómo algunos? No, son todos. «Mientras al perro le alimentan, no se aparta del dueño, mas si alguna vez por olvido lo descuida, abandónale, y peor, ¡hasta le muerde!»

— Si, tienes razón, pero como te he dicho, no toda la humanidad.

— Si, si, toda. Y fíjate. Te lo digo yo, el loco, el imbécil, el por todos abandonado. «La humanidad, no es humanidad, es industria, estando por lo tanto materializada: así como el mundo es un bazar en competencia, y nosotros sus objetos. Ja, ja, ja.

Y entre carcajadas y lloros, desapareció por una puerta. Sus risas poco a poco se iban apagando, hasta que se hicieron imperceptibles...

...Y absorto y ensimismado, y con los pómulos rojos, descendía yo con el mismo estado de ánimo, que el que abandonó la gloria después de haber probado sus dulzuras.

Desde este día, rara era la tarde que no la pasábamos juntos. Aquel hombre ya no parecía el mismo. Su misantropía y pesimismo, iban convirtiéndose en filantropía y optimismo. Es decir, ya su aversión al trato humano era menor, y deseaba la sociedad cada vez mas, pero siempre hoy con proporción al día anterior.

También iba desterrando de si, aquel hábito de ver siempre las cosas por su lado peor, efecto de un gran desengaño moral, pues ya miraba el mundo a través de prisma optimista, dibujando una perceptible sonrisa, de alegre, en los labios.

...Y tras de una larga ausencia mía del pueblo, cuando de nuevo mis ojos recrearon la vista en los terruños que me vieron nacer, mis pies pisaban la mullida alfombra de la huerta, y mis oídos regalábanse al son del dulce murmullo de las aguas que correteaban por el cauce, y del monotonó y rítmico sonar de la cantarina fuente, pregunté por mi amigo, y dijeronme que lo encerraron pues estaba «loco, rematadamente loco», no pude menos que sonreír amargamente, y condolerme de «aquel víctima de la vida»...

...Y ahora, cada vez que hablamos de él y otras bocas pronuncian la muletilla, «estaba loco, rematadamente loco», yo no puedo menos que contestar:

— No estaba loco, no, sinó cuerdo muy cuerdo. Lo que a él le faltaba era un lazarillo para que le acompañara por este mundo y tras esta vida, pues el suyo, víctima de los embates de dolor y del desengaño, ha tiempo que ferenció.

JUAN FOS MARTÍ

Sueca, Agosto de 1927

Las mejores gambas de España se comen en

Casa Balanzá - Valencia CERVEZAS MORITZ Y DAMM

Insuperable Moritz negra sin aumento de precio - Aperitivo, Vermouths, Mariacos y Cafe

EXTENSA LICORERÍA

Auto para Alquiler

DE

RAFAEL COLUBI MARÍ

Calle Nueva núm. 28 - Cullera

Canto de amor a mi amada

Niña de mis ilusiones,
estoy ansiando de tí,
que me mires con tus ojos
suaves como el zafir
¿Por qué ocultas tu mirada
cuando te contemplo, di?
¿por qué tus tiernas mejillas
se ponen como el jazmín?
¿Por qué al verme te sonríes
y me haces reír a mí?
¿por qué reluces tu mirada
más tierna que un serafín?
Dímelo, ojos de gitana;
no temas, dímelo a mí;
es que el amor que me tienes
no te lo deja decir.
Yo conozco que tu me amas
yó también te quiero a tí.

¿por qué dudas? ¿por qué tiembles?

¿por qué así me haces sufrir?

Mírame, pues, cara a cara
que ya es hora de advertir
que a quien amo sobre todo,
hermosa niña, es a tí.

Oye mi canto a tu reja
con que te vengo a decir,
que asomes a la ventana
y que me digas que sí.

Dímelo ojos de gitana;

no temas, dímelo a mí.

La luna sólo es testigo

de lo que vas a decir.

¿Por qué al mirarme te sonríes

y me haces reír a mí?

dímelo, ojos de gitana;

no temas, dímelo a mí.

VICENTE ESCRIBA

LUIS AYUSO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall 8 pral.

SUECA

Comerciantes, anunciaros en este

periódico

Bodegas de Calabarra

Baja de Precios

VINOS FINOS DE MESA A GRANEL

SUECA-VALENCIA (seco) — CALABARRA ESPECIAL (seco extra) — Orla Azul Abocado — Blanco Seco

ROSADO dulce, tipo Jerez para enfermos — Embotellado Carrascal y Valdepeñas — Vinos de Marca Manzanilla — Vermohut Cinzano y licores — ANIS y Cazalla legítima de la Sierra recibida directamente

CONSERVAS Y FIAMBRES

Calle de la Virgen, 6 y Pi y Magall, 3 — SUECA

BANDO

Don Manuel S. Carrasquer Marqués, Alcalde presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de la Ciudad de Sueca.

HAGO SABER: Que con arreglo a lo ordenado en el R. O. C. del Ministerio de la Gobernación, fecha 1.º del actual, esta Corporación Municipal ha organizado el servicio de extinción de perros vagabundos, bajo las normas siguientes:

1.º La recogida de los perros se verificará a lazo, precisamente por dependientes del Ayuntamiento.

2.º Se considerarán como perros vagabundos los que circulen por dentro de poblado sueltos y sin bozal, confeccionado y colocado éste en forma que les imposibilite morder.

3.º Los perros recogidos serán transportados al depósito instalado en el Cementerio Viejo, donde serán alimentados durante tres días a disposición de los dueños; dentro de otros tres días siguientes serán vendidos los que no reclamen sus dueños, dándose después muerte por asfixia a los no reclamados ni vendidos en los plazos expresados.

4.º Al dueño de todo perro recogido o que circule suelto o sin bozal por la vía pública, se le impondrá la multa de cinco pesetas, que deberá abonar en el acto, mediante recibo, aun en el caso de que el propietario renuncie a su perro.

Teniendo estas disposiciones a evitar las terribles consecuencias que para las personas tienen las mordeduras de los perros, espera el Ayuntamiento de Sueca la cooperación del vecindario todo para el exacto cumplimiento de este Bando, pues por mucho que se estima que ciertas personas sientan por los animales mesticos, indiscutiblemente es siempre preferible cuidar, por encima de todo, a la salud de la Humanidad.

Manuel S. Carrasquer

Sueca 23 de Julio 1927

El Ayuntamiento ha contratado para las próximas fiestas de septiembre a la laureada banda musical de Sanueva de Castellón, la que obtuvo el primer premio de la sección especial en Valencia, en el certamen de este año.

Ha sido un acierto el que venga a Sueca tan notoria banda musical; y más, teniendo presente lo bien que se lo pasó y agradó el pasado año, en el que su Director, Fayos, dió en honor a ser éste el pueblo de Serrano un concierto gratuitamente. Y, el otro día, al ir a firmar el contrato y tratarse de precio, el buen maestro Fayos, opuso esta gentil contestación: «Para Sueca, una banda va por el precio que Vds. estipulen, si no fuera mérito suficiente el musical, tal rasgo es bastante para que los suecanos se regociquen y honren al maestro Fayos y su hueste artística.



Elías March

EL SASTRE DE MODA

Plaza de Rodrigo Bcetet, 19

VALENCIA



ANUNCIO

Queda prohibido el tránsito de caballería sin bozal por los caminos de senda de las partidas arrosales de este término y segar broza en los márgenes de los campos de las mismas, mientras exista arroz por segar en los predios contiguos, desde hoy hasta que termine la próxima recolección del arroz.

RELOJERIA

DE

G GALLACH

SAGASTA, 4 - SUECA

Se componen relojes de señora, caballero, sobremesa, pared y torre.

Precios reducidos en todos los trabajos



Los vecinos de la calle de Ruiz Zorrilla, piden a grandes voces el arreglo de la alcantarilla, pues toda esta semana han tenido convertida su calle en un lago de agua pestifera.

Urge Sr. Alcalde, su pronto arreglo, pues además de que es causa de enfermedades, el líquido por las materias que atrastra y por el hedor insoportable, da la lamentable y desgraciada coincidencia que está inuito al Mercado.

Enrique Sanchez Alacosta

Agente de la casa



Michelin

CUBIERTAS, 

CAMARAS PARA AUTOS

Precios de Fábrica



Agente de las Bicicletas

 Automoto y Jean Thomann

Nuevos precios - ¡GRANDES REBAJAS!

Visitar esta casa y os convenceréis. - Inmenso surtido en toda clase de piezas. - Visitar esta casa es ganar tiempo y dinero

Pi y Margall, 40 Teléfono 29 SUECA

Ala

Plaz

Cele
rganiz
Que
y Caud
Alde
siva a la
timó
le most
Com
uncia
Aari-Te
En
or part
ora.

El Pa
e las t
En y
sona
locom

En el
En m
indust
Doce
a Dou
cruz
Sin co

El dor
D. Alf
Cuan
a mont
Fue
Suspe
star al
Está
la para
Suerte

El vie
cuno l
estre
con e
ora m
tico.

COMPRE V. LOS MUEBLES en los

Almacenes EL SIGLO pues son los mejores, los más elegantes y económicos.
Visítad esta casa y os convenceréis

Plaza de la Constitución, 7 (Frente a la Casa Ayuntamiento) **SUECA**

ECOS DE SOCIEDAD

Celebráronse en el Perelló las anunciadas regatas organizadas por la juventud veraneante.

Quedaron vencedores los jóvenes Ricardito Vives y Candidito Ortells.

Al darles la enhorabuena la hacemos también extensiva a la gentil Clarita Serrano cuya pericia llevando el timón de la nave triunfadora quedó patentemente demostrada.

Como final de fiesta hubo (sin estar previamente anunciado), un *baño improvisado* por la simpática Ari-Tere.

En resumen: unas interesantes regatas, un susto por parte del público y un baño más por la joven nadadora.

* * *

El Paseo de la Estación encuéntrase los domingos en las tardes desanimadísimo.

En verdad que con el calor que hace rara es la persona que no se busca los domingos cualquier medio de locomoción para trasladarse a la playa.

* * *

En el Perelló. De 10 a 11 de la noche.

En medio de la calle. La música, la arquitectura y industria congregadas.

Doce de la noche. La música se queda. Los otros se van. Doce y cuarto. Un auto describe circunferencias, la cruz es el centro.

Sin comentarios.

* * *

El domingo por la tarde se celebró en el *eskating* D. Alfredo Ibañez un concurrido y distinguido baile.

Cuando más animado se hallaba presentose un joven montado en bonito corcel.

Fue la comidilla de la tarde.

Suspendiose por unos instantes el baile por ver a un jinete.

Está visto que no se requiere hoy día inventar nada para hacerse célebre.

Suerte que tiene uno.

* * *

El viernes pasado celebró su onomástico Clarita como hija del ilustre autor de «La Venta de los Gatos» estrenada con clamoroso éxito el lunes último. Con esto felicitamos también al *maestro* y a su buena madre por celebrar también dicho día su onomástico.

LUZ DE BENGALA

Taurinas

Los numerosos aficionados a la fiesta nacional, no ocultan su desagrado ante la manera como el dueño de la plaza de toros de Sueca, Sr. Guarnos — actual empresario — presenta las corridas. Es decir, las puertas cerradas. Aumentó el desagrado de la afición al saber la suspensión de la corrida del 7 del actual, en la que había de torear el renombrado Torres.

Pero ahora, ya no es desagrado, es indignación lo que sienten los taurinacos, al conocer la corrida que se celebrará el día de la Virgen de Sales, conganado de Samuel Hermanos albaceteño, para Torres, Habana y Piles. «Un artista de cartel con los toros valientes, modestos becerristas!! ¿Que estímulo tendrá Torres, que mérito su faena, que se le de esperar del conjunto?...

A nuestro modesto entender, El Sr. Guarnos, debe durante la feria dar dos buenas novilladas; combenirse bien la lista de matadores, la primera a base de Torres, y otro de su nivel, Delmonte, Laetiz, con Peris o Barberá, o Habana que son matadores que dejen huellas de triunfo; y de esta combinación los que no toreen el día de la Patrona — 8 Septiembre — se organiza otra para el domingo inmediato.

Así la afición quedaría contenta de la actuación de la Empresa.

TARZÁN

COLEGIO POLITÉCNICO

(Antiguo Instituto) — FUNDADO EL AÑO 1908

Acreditado al Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Valencia

DIRECTOR:

D. RICARDO LAPESA

Primera y segunda enseñanza y carrera oficial de Comercio

ENSEÑANZA COLEGIADA Y LIBRE

D. Jaime el Conquistador, 15 (Edificio SUECA)

SUECA

ANUNCIOS

Se convoca a todos los socios de la Comarca Antoveca de esta Ciudad y comarcas adheridas a afiliarse a la Asamblea Anual que tendrá lugar en Benillobre, domingo 21 de los corrientes, y en el caso de su inasistencia.

Sueca 13 Agosto 1927

GRAN LECHERIA

—SERVICIO PERMANENTE—
 Instalada en la
 C. de D. Jacobo López de Rueda
 (Antes Castellet)

Propiedad del industrial de esta plaza
D. BLAS SERRA (Blayet)
 Montada con toda la higiene y confort modernos
 e inspeccionada por el veterinario don José Muñoz,
 donde el público encontrará la riquísima leche a
 0,50 pesetas litro

ESTA CASA CONSERVA LA LECHE EN CAMARAS FRIGORIFICAS

Camas metálicas Muebles de todas clases

**Edificio de OLYMPIA
 EN VALENCIA**



**GARRIGUES, 2 Y 4
 VALENCIA**

V. TAMARIT MOLINA

Aplaudimos la orden dada por el señor Alcáide, haciendo que entre de nuevo en funciones la perrera, pues pasean por nuestra ciudad muchos perros sin bozal que le dan con queso... a los que lo llevan.

Colocación de la primera piedra

El día 8 del actual se colocó la primera piedra del edificio que el Ateneo Sueco, construye para su nuevo domicilio social, sito en la calle Sagasta, núm. 6. Al acto asistieron los Sres. directivos de las varias juntas que integran tan importante Sociedad, y al vicepresidente de la misma Sr. Talens fué el encargado de dar una etapa de honor, previa la bendición del vicario Sr. Enguix. El Sr. Molina leyó el acta correspondiente, y en la que se hace mención de la actualidad local, también leyó unas cuartetas suyas, alusivas al acto, y de las que recordamos éstas:

En que trenque la botella
 y este vers líxica y compare,
 pot dir que P alet P agüelo
 de l'agüelo de son pare.

Luego de firmar los presentes el documento, encerróse en una botella junto a la piedra bendecida, para que las futuras generaciones sepan algo de la Sueca de hoy.

A las nueve de la mañana del jueves, y en la «plaza del mercado» le dió un accidente a la vecina de esta, llamada Salvadora Cuña de 55 años.

Fueron llamados para su asistencia, los médicos D. Antonio Cebolla, y D. Juan Nicolás, los cuales le prodigaron toda clase de remedios, quedando la paciente en buen estado.

Ha salido para la ciudad condal, el competente médico oculista don Luis Ayuso, con el objeto de pasar unos días con su familia, y visitar las más acreditadas clínicas de la especialidad de su profesión.

Hemos tenido el gusto de admirar una «Vista panorámica circular, del sector de Axdix», dibujada en forma de mapa plegable, por el pundoroso Teniente de la Guardia Civil de este distrito D. Rafael de S. Pedro, y que artísticamente aditado lo ha repartido entre los niños exploradores de Sueca.

La esposa de nuestro querido amigo, el joven industrial D. Benjamín Granell, ha dado luz, con toda felicidad, una preciosa niña, a la que se le ha puesto el nombre de María del Pilar Asunción. Nuestro parabien.

Procedente de Tetuán, ha llegado a Sueca a pocos breves días de permiso con su familia, el bizarro teniente de la compañía expedicionaria del Regimiento de Otumba D. Ricardo Piera Pérez.

Movimiento de Población

NACIMIENTOS

José Torres Gorrís, Francisco Muñoz Marqués, Andrés Aguilar Corberá, Manuel San José Martínez, María del Pilar Asunción Granell Claver.

MATRIMONIOS

Vicente Vidallach Sos, con Isabel Ibor Vendre, Vicente Fos Aliaga, con María Josefa Aparicio Marco.

DEFUNCIONES

Antonio prosper Gorrís, 72 años, Carmen Caste Ferrando, 58 años, Francisco Beltrán Ortells, 75 años, José M.^o Cros Solves, 41 años.

100/0



AÑO

M

Fab

Suc

Un fer ad me

Este a
de mi con
pues de fe
no por el
marcha de
El primero
acontece
mil años e
día, al lad
a la simple
cionalmen
ra lo ment

Para e
menos (so
déro de s
rasa de v
és científ
ceridad; t
año mil
arta cert
Flamarión
ca guerra
va, o de la
vamor va
Jama la a
ante del
día 10 de
lágrimas c

(1) El que
conomica de
Comas, como
tencia de Fla
cuendo i Flic